

ABSTRAK

LUTFI RIFQI RABBANI. 2023. PARTISIPASI MASYARAKAT DALAM MUSYAWARAH PERENCANAAN PEMBANGUNAN DESA DI DESA RAWA KECAMATAN LUMBUNG KABUPATEN CIAMIS

Penelitian ini dilatarbelakangi peran masyarakat dalam kegiatan musrenbang masih sangat kurang, aspirasi masyarakat tidak tersalurkan, kurangnya pemahaman masyarakat akan musrenbang dan pentingnya kegiatan musrenbang dan lemahnya mainset masyarakat dalam melakukan kontribusi terhadap pemerintahan desa. Rumusan masalahnya yaitu “Bagaimana partisipasi masyarakat dalam musyawarah perencanaan pembangunan desa di Desa Rawa Kecamatan Lumbang Kabupaten Ciamis?”. Metode penelitian yang digunakan yaitu metode penelitian kualitatif. Sumber data primer adalah informan sebanyak 5 orang. Teknik pengumpulan data yaitu studi kepustakaan dan studi lapangan (observasi dan wawancara). Langkah-langkah analisis data yaitu reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan. Hasil penelitian menunjukkan bahwa partisipasi masyarakat dalam musyawarah perencanaan pembangunan desa di Desa Rawa Kecamatan Lumbang Kabupaten Ciamis secara umum belum berjalan optimal. Hambatan-hambatan yang dihadapi dalam partisipasi masyarakat dalam musyawarah perencanaan pembangunan desa berupa rendahnya kesadaran masyarakat dan lebih mementingkan urusannya sendiri, keterbatasan sumber daya manusia, keterbatasan sumber anggaran, sikap pelaksana kegiatan yang belum memiliki komitmen yang tinggi, sikap apatis masyarakat dan tidak dilibatkannya masyarakat dalam keanggotaan tim monev. Adapun upaya-upaya yang dilakukan pemerintah desa yaitu dengan cara meminta dan mengajak masyarakat agar bersama-sama secara sadar dapat membantu terselesaikannya pembangunan dan juga memberikan pemahaman dan penjelasan secara menyeluruh pentingnya mengikuti musyawarah perencanaan pembangunan, memberikan arahan dan bimbingan pada pelaksana kegiatan secara rutin, mengalokasikan anggaran yang memadai untuk kegiatan sosialisasi dan mengajak seluruh pelaksana untuk berkomitmen dalam pelaksanaan kegiatan pembangunan sehingga tujuan dari pembangunan dapat tercapai, memberikan pemahaman dan penjelasan pada masyarakat penting untuk turut serta dalam mengawasi pelaksanaan pembangunan dan mengajak masyarakat untuk terlibat menjadi anggota tim.

Kata Kunci: Partisipasi Masyarakat, Musyawarah Perencanaan Pembangunan Desa.